
Nesta quartafeira, no Teatro de la Ópera de Maracay (TOM), localizado no município de Girardot, foi instalado
o primeiro Congresso de Serviços, Capítulo Aragua, com a presença do VicePresidente de Serviços e Obras
Públicas, G/J Néstor Reverol, e os ministros que compõem a instância do Poder Executivo (Mais info pag. 2).
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Nesta quartafeira, no Teatro
de la Ópera de Maracay (TOM),
localizado no município de
Girardot, foi instalado o primeiro
Congresso de Serviços, Capítulo
Aragua, com a presença do
VicePresidente de Serviços e
Obras Públicas, G/J Néstor
Reverol, e os ministros que
compõem a instância do Poder
Executivo.

A governadora da entidade,
Karina Carpio; o presidente da
Comissão Permanente de
Administração e Serviços da
Assembleia Nacional (AN),
deputado William Gil;
acompanhado pelo Ministro do
Poder Popular para o
Ecossocialismo, Josué Lorca; o
chefe de Transportes, Hipólito
Abreu; Atenção das Águas, G/D.
Rodolfo Marcos Torres; Obras
Públicas, G/D Raúl Paredes; o

presidente da Corpoelec , José
Luis Betancourt; o presidente da
Cantv , M/G Jesús Aldana e o
presidente da PDVSA Gás
Comunal, Caryl Berto.

O Ministro Lorca destacou que
foram formados quatro grupos de
trabalho nas áreas de
Participação Cidadã,
Desenvolvimento Científico e
Técnico, Modelo de Gestão e
Experiências Locais, a fim de criar
uma agenda de ação concreta
e o mapa de problemas, a fim de
garantir o melhor funcionamento
do todos os serviços públicos.

Por seu lado, o VicePresidente
dos Serviços e também Ministro
da Energia Eléctrica, Néstor
Reverol, indicou que foi
estabelecido um Plano Regional
de Iluminação nos Centros de
Saúde, a reabilitação integral da
Estrada Regional Central, do

quilómetro 24 ao 151,
reordenamento dos transportes
públicos, um plano de saturação
de gás com unidades móveis,
recuperação e comissionamento
da estação de bombeamento
de transferência de Los Guayos.

Acrescentou que serão instalados
5.620 serviços de voz, internet, Wi
Fi, TDH em residências, empresas
públicas e privadas, bem como a
certificação do Aeroporto
Internacional José Félix Ribas,
para alargar as operações
alfandegárias de exportação e
importação.

Afirmou que continuam "a
avançar na construção da Rede
Nacional de Serviços Públicos
(Renaser)", com o objectivo de
consolidar e responder com
celeridade às exigências dos
cidadãos.

Mesas de trabalho serão permanentes
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Neste sábado, o ministro do
Poder Popular para o Ecossocia
lismo, Josué Lorca, participou da
inauguração da primeira sede
dos Pequenos Guardas, localiza
da na Avenida Rômulo Gallegos,
a leste de Gran Caracas, sede
do Corpo da Guarda Civil.

A manchete do Ecosocialismo
disse que o evento “é um lindo
presente para todos os Peque
nos Guardas Florestais da Vene
zuela, um programa do Instituto
Nacional de Parques (Inpar
ques), que tem 2.700 crianças or
ganizadas em todo o país nos
diferentes parques nacionais e
recreação”.

“Hoje avançamos e continua
mos fortalecendo esse programa
com uma sede fixa, a primeira
das 10 que vamos construir este

ano”, disse ele.

Acrescentou que o local tem sa
las para cada uma das distintas
brigadas: Tartaruga de Arrau, em
homenagem à espécie, com
posta por crianças de cinco a
sete anos; Cervos, dos 8 aos 11
anos e o Condor das crianças
maiores de 12
anos.

“Essas brigadas re
cebem infor
mações sobre
educação am
biental, recicla
gem, idas a
parques, ofidiolo
gia, todo o conhe
cimento ambiental
para formar um ci
dadão de acordo
com o cumpri
mento do Objetivo

5 do Plano da Pátria, que gera
uma nova relação entre o ho
mem e a natureza, e a cons
trução do Ecossocialismo”,
afirmou.

A ministra agradeceu ao Ministé
rio da Educação, à diretora da
instituição, Yelitze Santaella, e
aos viceministros, pela empresa
que fizeram ao longo do proces
so, “para cumprir com o artigo
107 da Constituição da Repúbli
ca Bolivariana da Venezuela,
que diz que a educação am
biental deve estar em todos os
níveis de ensino”.

Lorca também lembrou que nes
te sábado, 19 de março, é o Dia
da Tartaruga de Arrau e disse
que estava feliz com a data por
que a espécie é “o mais impor
tante e maior quelônio de água
doce da Venezuela, do qual es
tamos reforçando seu programa
de conservação e preservação”.

“Este ano vamos recomeçar, de
pois de cinco anos de detenção,
a reprodução em cativeiro da
tartaruga no refúgio de Santa
María”, disse.

Mais de 2.700 crianças compõem os pequenos guardas florestais

Lorca compartilhou com as crianças presentes na
inauguração
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Após as atividades do
Primeiro Congresso de Serviços
realizado no estado de
Aragua, o Ministro do Poder
Popular para o Ecossocialismo,
Josué Lorca, deslocouse às
instalações do Zoológico Las
Delicias, localizado em
Maracay.

O chefe do gabinete
ecossocialista inspecionou o
andamento da reabilitação a
que o local está submetido,
no âmbito das ações de
consolidação e reforço do
Sistema Nacional de Zoos,
Criadores de Animais e
Aquários.

A este respeito, o ministro
sublinhou que “estamos a
fazer as últimas renovações
para a sua reabertura nos
próximos meses. O trabalho é
feito dia e noite para que este
espaço reabra as suas portas".

O ministro do Poder Popu
lar para o Ecossocialismo (Mi
nec), Josué Lorca, juntamente
com várias autoridades da re
ferida pasta, participou de uma
indução sobre o funcionamen
to do Sistema de Integração
Comunitária (Sinco).

O Sinco é uma plataforma au
tomatizada disponível na Inter
net, que permite a promoção e
articulação das organizações
do Poder Popular com as insti
tuições do Poder Público em
suas diferentes instâncias.

Com o qual se procura reforçar
a gestão do Governo, através
dos projetos apoiados, bem co
mo a democratização dos re
cursos que são direcionados
para os conselhos comunais e
comunas.

A explicação foi dada pelo se
cretárioexecutivo do Conselho
Federal de Governo, Guy Ver
naez, responsável direto pelo
sistema online, e o deputado à
Assembleia Nacional (AN), Cé

sar Carrera Aristiza
bal.

Coordenador Territo
rial Nacional do Mi
nec, César Solís; o
presidente da Com
panhia Nacional de
Reflorestamento (Co
nare), Adolfo Pare
des e o presidente
da Fundación Misión
Árbol (Fundação
Missão Árvore), Wil
mer Vásquez.

Lorca indicou que os
visitantes revisaram tu

do relacionado às formas de
acesso ao sistema Sinco e sua
importância.

“Será relevante a partir de ago
ra na concretização da Estraté
gia Nacional de
Reflorestamento 2022, na qual
estaremos fortalecendo as
alianças com o Poder Popular
organizado, e todas as suas for
mas de expressão no território
nacional”, disse Lorca.

Acrescentou que "estamos con
vencidos de que com um único
governo articulado seremos ca
pazes de cumprir o Quinto Ob
jetivo do Plano da Pátria e
cumprir as instruções do nosso
Presidente Nicolás Maduro".

Buscam a promoção e articulação com o Poder
Popular
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Como parte das atividades co
memorativas do Dia da Tartaruga
de Arrau (Podocnemis expansa),
pessoal do Ministério do Poder Po
pular para o Ecossocialismo (Mi
nec), visitou o Refúgio de Vida
Silvestre e Zona de Proteção Ani
mal.

O local é um dos locais onde a
espécie nidifica com maior fre
quência e por isso foi iniciado o mo
nitoramento e cuidados durante o
período de desova ou nidificação.
Nesta época, será feita a conta
gem de ninhos, para definir quais as
ninhadas devem ou não ser trans
plantadas, uma vez que a subida
brusca do nível dos rios pode des
locar ou interromper o período de
nidificação.

Nesse sentido, o registro diário da
altura do rio e das condições climá
ticas predominantes na área são
importantes para a salvaguarda da
espécie.

O objetivo da prática é que a
espécie tenha melhores chances
de sobrevivência e assim apoiar
ainda mais a recuperação de po
pulações naturais, com o uso de
técnicas de manejo que incluem
reintrodução, translocação, trans
ferência e monitoramento, além da
incorporação de conservação ex
situ centros (manutenção de alguns
componentes da biodiversidade fo
ra de seus habitats naturais).

As equipes de trabalho da Diretoria
Geral de Coordenação das Unida
des Territoriais Ecossocialistas (UTEC)
Amazonas e Apure, sincronizadas
com a Diretoria Geral de Diversida
de Biológica do Minec e o Governo
do Estado do Amazonas, conti
nuam com a reabilitação e recu

peração, por meio de trabalhos de
manutenção das área, transferên
cia de pessoal, monitoramento e
controle das praias de nidificação,
posicionamento, marcação e

transferência dos ninhos, bem co
mo o estabelecimento de alianças
com as comunidades locais e au
toridades da área para o cuidado
das ninhadas.

Esta ação visa preservar as espécies

Na sede do Ministério do Poder
Popular para o Ecossocialismo (Mi
nec), foi instalada nesta terçafeira
a Coordenadoria Nacional de
Creches Comunitárias.

Através da figura esperase que a
organização seja facilitada, a fim
de obter melhores resultados junto
aos membros da comunidade e
promover a produção de plantas
frutíferas, florestais, medicinais, or
namentais, hortícolas, forrageiras e
outras espécies.

A esse respeito, o presidente da
Fundación Misión Árbol, Wilmer
Vásquez, destacou que espera
abranger os membros da comuni
dade de todas as comunidades,
as Bases Missionárias, Universida
des e outras instituições educati
vas.

“Esperamos contribuir para o de
senvolvimento e conscientização
da cidadania, em cumprimento
ao quinto Objetivo do Plano da
Pátria, que descreve a preser
vação da vida no planeta Terra e
a salvação da espécie humana”,
disse.

A produção vegetal deve aumentar
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Para canalizar os esforços do Mi
nistério do Poder Popular para o
Ecossocialismo (Minec) e suas enti
dades vinculadas, foram monta
das mesas técnicas para fortalecer
a Estratégia Nacional de Reflores
tamento 20222023.

A este respeito, o Director Nacional
de Plantio e Conservação de
Espécies da Missão Árvore, Gerard
Molina, indicou que se espera que
o evento “incorpore ideias, propos
tas e consolide acordos com os di
ferentes eixos para agregar à
estratégia”.

“A estratégia está incluída no Pla
no de Reflorestamento 20222023.
É uma metodologia que agrega
mos para articular os diversos es
forços das entidades e atingir o
objetivo. Para este ano está previs
to plantar um milhão de árvores
em todo o território nacional, e a

ideia é que possamos ultrapassar
essa meta num esforço conjunto”,
disse.

Acrescentou que "esta é a primeira
fase das mesas técnicas da Es
tratégia Nacional de Refloresta
mento, que inclui trabalhar com os
órgãos vinculados ao Minec , e
depois passa
remos para
uma etapa in
terinstitucional
em que agre
garemos outros
ministérios co
mo a Água,
Defesa, Obras
Públicas e Co
munas, para
depois ir com o
setor privado,
organizações e
movimentos
que vão se jun
tar à tarefa”.

“O objetivo é que possamos unir
esforços em uma única política e
atingir a meta de reflorestamento.
Cerca de 30 pessoas representan
do as diferentes entidades vincula
das ao Minec participaram hoje”,
disse.

Ele destacou que "a segunda cha
mada será mais ampla para que
se agreguem atores técnicos das
instituições, contribuam com mais
propostas e consolidem acordos
para a execução da Estratégia
Nacional de Reflorestamento".

“O lançamento do Plano Nacional
de Reflorestação está previsto pa
ra o final deste mês, no contexto
do Dia Mundial da Água. A partir
do anúncio, serão divulgados os
programas que compõem a es
tratégia”, disse.

“Em princípio, a Estratégia Nacio
nal de Reflorestamento contém
cinco programas: planejamento
urbano, agrofloresta familiar, plan
tio de vida, conservação e uma
árvore por aluno”, concluiu.

A meta para 2022 é plantar um milhão de árvores

Lançamento do Plano Nacional de Reflorestamento está
previsto para o final deste mês
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Há mais de 20 anos,
justamente no início do
mandato do Comandante
Hugo Chávez, o povo ficou
chocado com o caso "Las
Nuevas Tribus” (As Novas
Tribos), aquela organização
religiosa gringa que atuava no
Amazonas e se encarregava
de, não só destruir o
patrimônio cultural,
mitológicas e
religiosas das
comunidades
indígenas; senão
que também serviu
para realizar
explorações para
localizar, identificar
e quantificar
recursos minerais e
biológicos de
natureza
estratégica, bem
como saquear muito
do conhecimento
ancestral das
comunidades
Yanomami, entre
outras, que tiveram
a infelicidade de
encontrálos.

É importante não
esquecer! Sobretudo porque
os governos anteriores à
Revolução Bolivariana se
encarregaram, não só de
autorizar o funcionamento
dessas desastrosas
organizações, em um ato de
total rendição de soberania e

desproteção do patrimônio
cultural indígena; Se não, eles
até lucraram com isso.

Felizmente, com a
promulgação da Constituição
de 1999, a Carta Magna
aborda e orienta o problema
em seu artigo 124: “A
propriedade intelectual

coletiva dos conhecimentos,
tecnologias e inovações dos
povos indígenas é garantida e
protegida. Todas as atividades
relacionadas com os recursos
genéticos e os conhecimentos
a eles associados buscarão
benefícios coletivos. É proibido

o registro de patentes sobre
esses recursos e
conhecimentos ancestrais”.

OO qquuee éé BBiiooppiirraattaarriiaa??

A Iniciativa Andina Amazônica
para a Prevenção da
Biopirataria
(www.biopirateria.org) define

biopirataria
como o acesso e
uso ilegal de
recursos
biológicos e
saberes
indígenas
relacionados,
para gerar
conhecimento
que
posteriormente é
patenteado, sem
a participação
do país de
origem, são
extraídos. A
Convenção
sobre
Diversidade
Biológica é um
dos instrumentos
de controle para
prevenir a
biopirataria.

A Convenção sobre
Diversidade Biológica,
assinada em 5 de junho de
1992 no Rio de Janeiro e que
entrou em vigor em 29 de
novembro de 1993, com a
ratificação de todos os
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Estados membros da ONU,
com exceção dos Estados
Unidos, coincidentemente, é
a ferramenta jurídica
internacional para defender o
biopatrimônio das nações do
mundo. Em seu artigo 15
estipula: “que cada Estado
tem direitos absolutos sobre
seus recursos biológicos e
genéticos, podendo
compartilhálos com outras
nações interessadas, desde
que haja acordo entre as
partes”. A biopirataria é um
dos fenômenos criminosos
mais lucrativos que existem,
pois alimenta a enorme
riqueza que as empresas
farmacêuticas transnacionais
já possuem. Imagine que
ancestralmente um índio
usava uma pomada vegetal
para aliviar a dor, um grupo
de biopiratas entrou em
contato com aquele índio,
pegou a pomada e a estudou
em um laboratório bem
equipado, depois patenteou

seus princípios
ativos como seus
e colocou uma
marca para a
pomada. No dia a
dia, vamos a uma
farmácia para
pagar por uma
marca que na
verdade roubou
nosso
conhecimento e
está lucrando
com isso. Todas
semelhantes às
propriedades anti
inflamatórias da
Arnica Montana,
que é aquela flor
amarela que
vemos nas
estradas de quase
todo o país, ou a
do Aloe Vera,
como também é conhecido.

Agora o interessante de tudo
isso é a oportunidade que se
apresenta aos povos

indígenas em um
momento tão
crucial da
economia do
nosso país. Se,
com a
consciência
apurada e o
quadro legal que
nos protege,
começarmos a
explorar ainda
mais aquela
biodiversidade
que nos torna um
país Megadiverso,
um privilégio
único, e
desenvolvermos
empreendimentos
para massificar a

nossa medicina eficaz e
natural. Mais de 70% dos
recursos genéticos do planeta
encontramse entre a
Amazônia e a Orinoquía sul
americana.

É tempo de explorar, com a
respectiva consciência de
respeito e protecção do
património cultural dos nossos
povos, o potencial
biotecnológico que temos. E
que entre eles está a cura
para tantas doenças, mas
também está a base para
tornar uma indústria
farmacêutica mais humana e
menos especulativa.

Superando a Biopirataria, a
Venezuela pode ser uma
Potência Biotecnológica.
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@@NNiiccoollaassMMaadduurroo

1177//0033//22002222

Junto com o Poder Popular Tudo é Possível! O que
conquistamos em apenas 6 anos é parte do que
veremos nos próximos tempos, o crescimento e a

expansão dos CLAPs serão grandes. Continuaremos a
garantir a segurança e a soberania alimentar do Povo.

@@NNiiccoollaassMMaadduurroo

1177//0033//22002222

Há 9 anos comecei a batalha pela Verdade na
Venezuela e agradeço o apoio das pessoas neste
caminho. Permanecerei firme perante o mundo,

defendendo as lutas populares e vencendo a guerra
midiática contra a Pátria. Somos reais!

@@NNiiccoollaassMMaadduurroo

1166//0033//22002222

Há 2 anos anunciamos o início da Quarentena Social
para enfrentar a pandemia do Covid19. Um plano de

proteção concebido para proteger a vida e a saúde das
Pessoas. Avançamos com disciplina, vontade e

consciência. Continuaremos a vencer!


